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Аттестат о среднем (полном) общем образова-
нии серии А №4082693 от 23 июня 2000 г., выдан-
ный муниципальной средней общеобразовательной школой 
№1 города Кировграда Свердловской области Кропотухину 
Дмитрию Сергеевичу, считать недействительным в связи с утерей.

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

Салфетки из колодцев извлекли, 
киоски отправили под снос
Снос киосков, пожар в кабинете русского языка, коммунальная авария 
из-за влажных салфеток – «Облгазета» рассказывает о самых интерес-
ных событиях в свердловских муниципалитетах за последнюю неделю.

 В Ревде выгорел кабинет русского языка и литературы в школе 
№28. По данным МЧС, в момент пожара в школе находились 385 
человек, из них 324 школьника. До прибытия пожарных все они 
были эвакуированы. В соцсетях тут же появились версии причин 
пожара, например, такая: в шкафу взорвали петарду. Официаль-
но эта версия пока не подтверждается. На место пожара приезжа-
ла полиция, прокуратура, представители управления образования 
и глава Ревды Татьяна Клепикова. Территорию оцепляли. Пло-
щадь пожара составила 10 квадратных метров. В тушении при-
нимали участие 9 единиц техники и 25 пожарных. Причины по-
жара устанавливаются, сообщила газета «Ревдинский рабочий». 
 В Ивдельском ГО начался ремонт аварийного моста через реку 

Лозьву в посёлке Бурмантово. Повреждённые конструкции пер-
вой секции моста, настил и ограждение полностью заменят, пи-
шет газета «Северная звезда». Капремонт второй секции мо-
ста запланирован на 2023 год. Путепровод восстанавливается 
в рамках государственно-частного партнёрства: средства вкла-
дывают муниципальные власти и компания «Полиметалл». 
 В Красноуральске хирургическое отделение городской больни-

цы установило 24 новые медицинские кровати для пациентов, 
рассказала газета «Три города». Закупка коек обошлась в 2,3 
млн рублей. Все кровати – функциональные: есть механизм для 
подъёма головного и ножного отдела человека, регулирование 
по высоте, ограничители, чтобы больной не упал, возможность 
присоединить к кровати стойки для капельниц.  
 В Талице из канализационных колодцев по улице Луначарско-

го коммунальщики извлекли 10 вёдер влажных салфеток, сбив-
шихся в плотные нерастворимые комки. Из-за засора пострада-
ли жители нескольких многоквартирных домов – система водо-
отведения дала сбой, несколько дней по дорогам текли «паху-
чие» ручьи. Как пишет портал «Типичная Талица», ликвидировать 
разлив сточных вод удалось только после вскрытия колодцев.
 В Нижнем Тагиле 13-летняя девочка Виктория Старикова полу-

чила награду – золотую кнопку от видеохостинга YouTube. Та-
кая кнопка вручается только тем пользователям, которые имеют 
более одного миллиона подписчиков в Сети, рассказал портал 
«Между строк». Виктория – восходящая звезда Интернета, она 
исполняет песни известных артистов эстрады, играет на форте-
пиано и является победителем многих фестивалей и конкурсов. 
 В Асбесте снесут 10 нелегальных киосков в разных частях города, 

сообщает портал «Асбест-Гид». Они были исключены из городской 
схемы размещения объектов нестационарной торговли из-за про-
дажи спиртосодержащей продукции и непрезентабельного внеш-
него вида. Мэрия имеет право снести киоски только по решению 
суда о демонтаже. Сейчас собственникам предлагается сделать это 
самостоятельно – в противном случае им придётся возмещать за-
траты на снос и оплачивать хранение киосков на штрафстоянке. 
 В Богдановиче установили железнодорожные вагоны в парке 

культуры и отдыха, который планируется открыть в августе этого 
года. Как сообщает телеканал «ТВ-Богданович», эти вагоны свя-
заны с историей парка и города. К транспортировке вагонов го-
товились с сентября, их доставили в парк с железнодорожной 
станции на специальной технике (на фото). В вагонах разместят-
ся кафе, музей РЖД и лекторий. В перспективе, кроме вагонов в 
парк привезут локомотив для профориентационной работы.

 В Волчанске медработникам, которые приедут трудиться 
в город, будут предоставлять единовременные выплаты: 
врачам – 1,5 млн рублей, фельдшерам – 700 тыс. рублей. 
Об этом сообщили «Волчанские вести» со ссылкой на гла-
ву муниципалитета Александра Вервейна. «Эти средства 
станут хорошим дополнением к уже существующим ме-
рам господдержки, позволят повысить престиж профес-
сии и, надеюсь, помогут решить кадровый вопрос», – от-
метил мэр.
 В Верхотурье реконструируют деревянный подвесной мост 

через реку Туру, сообщает «Новая жизнь». Сейчас на Туре 
устанавливают срубы из лиственницы. Конструкцию подни-
мут на более высокий уровень (чтобы ей не было страшно 
весеннее половодье), затем начнутся работы по замене пе-
шеходной части. Срок окончания реконструкции – конец ав-
густа.
 В Качканаре сотрудники городской библиотеки стали волонтё-

рами в ЦГБ, пишет «Новый Качканар». Они работают на горя-
чей линии с заболевшими COVID-19, в их обязанности входит 
обзвон пациентов с положительным ПЦР-тестом и системати-
зация данных заболевших и контактных первого порядка.
 В Заречном открылся новый детский сад – со вчерашнего дня он 

работает в полноценном режиме, пишет «ПазлТВ». Садик рассчи-
тан на 280 человек. Пока в нём набраны пять групп, а в перспекти-
ве их будет 13. В игровом помещении есть зона для изучения ПДД, 
«мальчишеская» зона с машинками, роботами и конструкторами и 
«девчачья» – с маленьким трюмо, куколками и кухней. Есть – зоны 
творчества и даже зоны уединения: маленькое кресло и ширма, 
которой можно отгородиться от группы, если ребёнок устал.

Подготовили Юлия БАБУШКИНА,  Ольга БЕЛОУСОВА

«Т
В-

БО
ГД

АН
О

ВИ
Ч»

Изменение стоимости дополнительных услуг
 Уважаемые абоненты ООО «УГМК-Телеком»!
Сообщаем об изменении стоимости на дополнительные услуги по 

телефонии, Интернету и телевидению с 1 марта 2022 года. Ознакомить-
ся с прайсом можно на сайте www.ugmk-telecom.ru или по телефону 
8-800-7000-400.  1
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Вещественная помощь Куда сдать надоевшую одежду и кому это может помочьДарья ПОПОВИЧ
Последние годы тренд – 
не выбрасывать старую 
одежду. Кто-то сдаёт вещи 
на переработку, кто-то 
пытается дать им вторую 
жизнь. При этому у одних, 
как в том анекдоте, шкаф 
полный – носить нечего. 
Других не спасают даже 
финальные скидки: 
обновки – не по карману. 
Казалось бы, что общего 
между этими людьми? 
Вещи, которыми они 
пользуются. Рассказываем, 
где взять одежду бесплатно 
или за копейки и куда деть 
ворох ненужных вещей.

Неубыточный 
бизнес
Лидия Курочкина работа-ет у себя на ферме. Работа у неё грязная – в прямом смысле сло-ва: куры, мясо, с этого года от-крыла еще и рыбный отдел. – У меня любая одежда бы-стро изнашивается. Как-то ку-пила специализированный ко-стюм за несколько тысяч ру-блей. Через месяц он превра-тился в обноски. В Интернете прочитала о проекте «Нужные вещи» в городе Берёзовском. Там на 100 рублей накупила се-бе сразу целый мешок разной одежды. В этом буду ходить, наверное, месяца два! – поде-лилась хозяйка фермы.Магазин, где платишь 100 рублей только за вход, открыл-ся в Берёзовском не так давно, в декабре прошлого года. Вла-делица торговой точки – Веро-

ника Жильцова. На реализа-цию своего проекта она полу-чила грант, идею открыть та-кой социальный бутик она вы-нашивала несколько лет. – Сначала я подала заявку на грант «Есть идея» в Берё-зовском, но не выиграла. Зато смогла выиграть другой грант в этом городе. Мне выдели-ли 80 тысяч рублей на закупку первых контейнеров, – расска-зывает Вероника Жильцова.Первые контейнеры, ку-пленные на грантовые день-ги, в Берёзовском установи-ли в июне 2021 года. За полго-да проект «Нужные вещи» на-брал силы, и пункты сбора ве-щей выросли в магазин. Отова-риваться здесь можно два раза в неделю, в остальные дни со-

трудники торговой точки при-нимают и сортируют вещи. Идея фиксированной таксы за вход, а не за отдельную вещь, оказалась более жизнеспособ-ной. Сто рублей с каждого по-сетителя позволяют платить за аренду помещения и выда-вать зарплату сотрудникам. К тому же вещи в торговом зале не залёживаются, посетители не ограничивают себя и наби-рают обычно кто сколько уне-сёт. Но даже при такой системе часть вещей уходит на перера-ботку, в основном это одежда, уже непригодная к ношению: грязная, старая или рваная. – У нас отовариваются от 100 до 160 человек в месяц. Среди них – жители Берёзов-ского, посёлков Монетного, Ло-синого, Кедровки, Изоплита. В нашей команде трудятся 15 че-ловек, большинство – волон-тёры. Несмотря на то что наш магазин находится не в самом 

удачном месте, он всё же не-убыточен и позволяет немного покрыть расходы. Не так давно мы поставили свой контейнер в Екатеринбурге на закрытой домовой территории на улице Островского, 2, – пояснила Ве-роника Жильцова.Иногда среди старой одеж-ды попадаются необычные на-ходки. Однажды в пункте при-ёма вещей заметили стран-ный чемодан. Думали, что там печатная машинка. Но внутри оказался… красный аккорде-он. Да ещё и новый! Инстру-мент не успел пролежать и дня. Его забрал городской женсовет. Пенсионерки сняли видео, как они играют на нём, и выложи-ли этот ролик в Инстаграм.
Не утиль, 
а экопроектВ Екатеринбурге общеми-ровой тренд на круговорот ве-

щей давно прижился. Проект «Вещь добра» уже многим из-вестен. В уральской столице сейчас расположены 14 кон-тейнеров, и очень часто они стоят переполненными. То есть запрос на такие услуги есть.Мама двоих детей Анна 
Степанова, как и все родите-ли, хорошо знает, что дети бы-стро вырастают из своей одеж-ды, и многие вещи остаются в хорошем состоянии. Разбирая залежи кофт, платьев, комби-незонов на все сезоны, она со-жалеет о потраченных деньгах. – В моём окружении нет се-мей с детьми подходящего воз-раста, чтобы отдать наши ве-щи, продавать всё это через сервисы объявлений тоже не получается, я выставила не-сколько вещей за копейки, та-ких цен даже в секонд-хенде нет, но и то никто не звонит и не покупает. А место всё это за-нимает дома, надо освобож-

дать полки для новой одежды, дети-то растут. Унести просто на помойку – рука не поднима-ется, кому-то бы это всё при-годилось. Когда узнала про но-вый проект, собрала баулы и увезла в контейнер в одном из ТЦ Екатеринбурга, – делится Анна Степанова.Средства на проект «Вещь добра» Денис Лекомцев полу-чил после участия в шоу «стар-тап-реалити» главы «Русской медной компании» Игоря Ал-
тушкина. Суть проекта – сбор ненужных вещей, часть из ко-торых отправляют на перера-ботку, часть продают в магази-не, остальное – раздают нужда-ющимся. В 2021 году Денис Леком-цев отказался от грантов и рас-ширил штат сотрудников, объ-яснив это тем, что его проект вышел на самоокупаемость. Правда, незадолго до этого ма-газин секонд-хенда, который принадлежал проекту, закрыл-ся. Ранее там можно было ку-пить поношенную одежду це-ной от 300 рублей до 2 500. За-пись о закрытии магазина по-явилась на официальной стра-нице «Вещи добра» в Инстагра-ме в декабре 2021 года. Однако у организации есть партнёры среди магазинов секонд-хенда, а также существует платный вывоз вещей из дома.По словам Дениса Лекомце-ва, проект позволяет снизить нагрузку на экологию и помочь нуждающимся. Насчёт послед-него он уверяет: помощь осу-ществляется адресно в преде-лах Свердловской области, ча-сто совместно с благотвори-тельными фондами. Заявки по-ступают в фонды и в организа-цию «Вещь добра» по телефону. 

Охота на брендыПока одни расхламляются, другие – затариваются за ко-пейки. В последнее время в со-циальной сети Тик-Ток появи-лись видеоролики, где люди рассказывают, как они охотят-ся на брендовые вещи в мага-зинах секонд-хенда. Студентка 
Мария Ефимова призналась: поиски дорогих вещей за ко-пейки для неё – азартная игра.– Я просто в восторге: вот это платье известного брен-да. И я покупаю его за 150 ру-блей! – смеётся девушка. Весь мой гардероб состоит из брен-

довых вещей, купленных в се-конд-хенде, почти каждый раз, когда я иду в магазин, я нахо-жу вещи с бирками, то есть кто-то купил себе вещь, она проле-жала где-то и человек её отдал, так и не надев ни разу. Совсем новую. Видео с такими истори-ями набирают миллионы про-смотров. 
Экология 
в тренде Производство одежды, без-условно, вредит экологии. Пе-стициды и химикаты, которые используют для выращива-ния хлопка, попадают в почву. Туда же попадают и красите-ли. По данным исследований, на модную индустрию прихо-дится пятая часть загрязнения всей пресной воды на планете. Многие бренды уже переходят на так называемое безотходное производство. Используют для новых вещей ткани из перера-ботанных материалов.  
Милосердные 
будниРаспределением старой одежды занимается и благо-творительная организация «Милосердие». Правда, в от-личие от остальных, они дела-ют упор не на экологию, глав-ная цель – одеть нуждающих-ся. Одежду можно приносить в храмы Екатеринбурга. Как правило, в большинстве из них есть пункты сбора вещей. Часть одежды попадает в «ав-тобус милосердия», где её раз-дают бездомным.Как пояснили волонтёры «автобуса милосердия» жур-налисту «Облгазеты», они стремятся дать таким лю-дям самое необходимое. Если у бездомного, например, бо-тинки в сносном состоянии, они откажут ему в новой па-ре обуви. Зато приберегут эту пару для того, кто пришёл бо-сиком.Тренд сбора вещей и пере-дачи их другим людям увле-кает всё большее число ураль-цев. В Екатеринбурге на ули-це Антона Валека появилась специальная вешалка «Забо-тушка – согреваюшка». Там можно одеться как самому, так и поделиться своей верх-ней одеждой.
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Одежду можно выбрать на любой возраст и пол

С каждым годом контрольные цифры приёма в вузах растут, а желающих поступать на целевое 
обучение больше не становится

ПЕРЕД ТЕМ, КАК СДАТЬ ВЕЩИ, НУЖНО:

постирать их; 
проверить, работают ли молнии/застёжки 

 у верхней одежды; 
проверить состояние обуви и сумок: 

рваное, грязное, сломанное лучше 
отнести на помойку.

ЧТО ПРИНОСИТЬ НЕ НАДО:

 грязную и/или рваную одежду; 
сломанные/порванные игрушки; 
поношенное нижнее бельё, носки, 

 колготки; 
мелкие обрезки ткани.

Места – есть, спроса – нетИрина ПОРОЗОВА
Ректоры уральских вузов 
отмечают снижение 
интереса абитуриентов 
к целевому обучению. 
Ежегодно выделенные 
квотами места не 
заполняются даже 
наполовину, а способности 
тех, кто всё-таки приходит 
учиться, не соответствуют 
требуемому уровню. 
У работодателей и 
представителей высшей 
школы есть видение того, 
как изменить ситуацию, но 
пока трудно сказать, будут 
ли предложенные способы 
эффективными.

ЕСЛИ НЕ ХВАТИЛО БАЛ-
ЛОВ НА БЮДЖЕТ. Речь о несо-вершенстве действующей си-стемы целевого набора в вузы зашла на недавнем совместном заседании комитета Свердлов-ского областного Союза про-мышленников и предпринима-телей (СОСПП) по промышлен-ности и Совета ректоров вузов Свердловской области.Довольно резко о пробле-ме высказался ректор Ураль-ского государственного эконо-мического университета Яков 
Силин: – В текущем учебном году в УрГЭУ был открыт приём на 26 целевых бюджетных мест, а заключили мы только два до-говора. Подобные данные я по-просил предоставить и из дру-гих хозяйственных вузов. Там похожая ситуация. В Уральском государственном горном уни-верситете – при том, что гор-ная отрасль востребована на 

Урале – в этом году вообще бы-ло 72 места, а поступили толь-ко трое. Не идут, не хотят! Си-стема выделения целевых бюд-жетных мест себя изжила.Так происходит, потому что абитуриентам достаточно име-ющихся мест, где высшее обра-зование можно получить бес-платно. В Екатеринбурге сей-час насчитывается более двух десятков вузов и их филиа-лов. С каждым годом в них от-крывается всё больше бюджет-ных мест, появляются новые направления подготовки. Так что абитуриентам просто неза-чем связывать себя с конкрет-ным работодателем. Им хочет-ся, чтобы после выхода из уни-верситета они сами могли вы-брать для себя лучшее место работы из всех предложенных вариантов.А вот в вузах ждут студен-тов, которые сразу твёрдо зна-ют, чего хотят. Так говорит ректор Уральского федераль-ного университета Виктор 
Кокшаров:– В УрФУ постоянно увели-чиваются контрольные циф-ры приёма. В этом учебном го-ду мы набрали по всем направ-лениям подготовки 7,5 тысячи человек только на бюджетную форму, а в следующем учебном году должны принять уже 9 тысяч. Но нам важно не просто набрать большое количество студентов, важно найти людей, которые нацелены на конкрет-ного работодателя, которые знают, зачем идут учиться.Пока же получается, что це-левиками становятся преиму-щественно те, кому не хвати-ло баллов на бюджетное место. 

Для таких целевое обучение – единственный шанс получить высшее образование. По сло-вам ректора Уральского госу-дарственного медицинского университета Ольги Ковтун, ребята, которые приходят на место по целевому обучению, имеют низкий уровень подго-товки, и преподавателям нуж-но прилагать большие усилия, чтобы подтянуть их знания.
«ПРИМАНКИ» ДЛЯ АБИ-

ТУРИЕНТОВ. Чтобы испра-вить такое положение дел, в Свердловском областном Со-юзе промышленников и пред-принимателей предложили расширить льготы для студен-тов-целевиков. Сейчас гаран-

тии целевого набора состоят в основном только в предостав-лении рабочего места после обучения. В СОСПП считают, что этого недостаточно. Там предлагают, чтобы работода-тели шире использовали «при-манки» для абитуриентов, ко-торые сейчас имеют статус до-полнительных бонусов в неко-торых организациях:
  помощь в поиске жилья и компенсация части затрат на него; 
  увеличенный размер сти-пендии; 
  оплата проезда к ме-сту обучения и компенсация транспортных расходов для иногородних студентов.Для того чтобы продемон-

стрировать заинтересован-ность предприятия в лучших кадрах, необходима не только их материальная поддержка, но и помощь в освоении спе-циальности: работа с ментора-ми от предприятия, участие в корпоративных мероприяти-ях и научно-исследовательских работах, трудоустройство с ча-стичной занятостью начиная с третьего курса. Этот период студенту могут засчитывать в срок отработки.Некоторые работодатели пошли ещё дальше. Например, УГМК создало собственный Технический университет, где готовят высококвалифициро-ванные кадры для металлур-гической промышленности. 

Лучшим выпускникам вуза по-сле его окончания – работа га-рантирована. О том, как улучшить пока-затели целевого набора, выска-зался Виктор Кокшаров. УрФУ как федеральный вуз может са-мостоятельно утверждать соб-ственные образовательные стандарты и делает это по за-казам работодателей. Он рас-сказал и о проектной деятель-ности: – Наши студенты с перво-го курса должны участвовать в проектах, которые заказывают промышленные предприятия. В УрФУ уже более 1 000 проек-тов реализуется, но нам кажет-ся, что предприятия могли бы быть более активными в этой деятельности. С её помощью мы могли бы привлечь к вам студентов.Возможно, предложенные меры и помогут замотивиро-вать ребят с сильным потенци-алом активнее поступать на це-левое обучение, но для этого ра-ботодателям придётся для на-чала применить новые льготы в отношении уже проходящих обучение слабых студентов, то есть ещё больше платить за них. Вряд ли руководители предпри-ятий захотят это делать.Предложения о способах усовершенствования рабо-ты с целевиками, сформиро-ванные СОСПП, будут сначала изучены и скорректированы региональными профильны-ми министерствами, а затем их должны направить на фе-деральный уровень для внесе-ния изменений в нормативно-правовые акты.

Уральские абитуриенты не стремятся поступать на целевые места в вузы


